

「あいさつ・くつならべ・うつくしいことば」を実践しよう！（塩竈市全小中学校で取り組んでいます！）

学校だより

うらなみ



令和元年
12月23日

NO.9

塩竈市立浦戸小中学校

浦戸小中は「躍動」「活躍」、「躍進」へ

<<第2学期 終業式 校長式辞>>

みなさん、おはようございます。

今日で2学期は終わりです。振り返るとたくさんの思い出深い行事がありました。浦戸の魅力を発見しようと始まった浦戸合宿、みんなが主役を合い言葉に取り組んだ文化祭、心一つに演じ、感動を与えたACTなど、どれも見事にやりきりました。校長先生の自慢は、それを小学生、中学生のみんなが一緒になって、力を合わせ、励まし、互いに喜び合えたことです。これができるのは、日本全国、どこを探しても浦戸小中学校だけだと思います。

いやだな、できるかな、恥ずかしいなあと思ったこともあるかもしれませんが、しかし、自分の弱い心乗り越えて、挑戦してきました。挑戦したこと、経験したことは、すべて自分の財産になります。何もしなければ、何も生まれません。どうか、挑戦する気持ちをこれからも忘れないでください。

さて、先日、昨年に引き続き、創価学会という団体から図書が寄贈されました。児童・生徒の代表に受け取ってもらいました。これがその本です。贈呈いただいた吉峰さんが、こんなことを言っていました。「人間が経験できる人生はは限られている。だが、本の世界では、どんな国にも行けるし、どんな人にもなれる。だから、たくさん本を読んで、心を豊かにしてください」と。寄贈された本を冬休みに中にたくさん借りてほしいと思います。

一つだけお話をします。

12月といえば、日本の各地で演奏される名曲があります。ドイツの音楽家ベートーベンが作曲した「交響曲第9番」です。多くの人から「第九」と呼ばれて、親しまれています。この「第九」には、交響曲には珍しい、「歓喜の歌」という名前の合唱の部分があります。みなさんも聞いたことがあると思います。ベートーベンは、1770年12月16日、ドイツのボンという町で生まれました。おじいさんは貴族が住む宮殿の楽団の楽長で、お父さんも楽団の歌手をしていた音楽一家でした。お父さんは、ベートーベンをおじいさんのような立派な音楽家にしようと、ピアノやバイオリンを教えました。とても厳しい練習で、朝から晩まで、来る日も来る日もピアノの前に向かわなければなりません。時には泣いてしまうくらい、大変でしたが、やさしい大好きなお母さんにいつも励まされていました。7歳の時、初めて演奏会でピアノをひきました。演奏会は大成功でした。みんなから才能を認められるようになりました。21歳、音楽の都として有名なオーストリアのウィーンで、音楽家として有名になります。しかし、30歳になるころから耳の病気になってしまいました。医者にもてらいましたが、どんどん耳が聞こえなくなっていきました。ベートーベン、音楽家にとって「命」ともいえるべき耳が聞こえなくなっていくことに不安と恐怖でいっぱいでした。しかし、子どものころからひき続けたピアノの音や、そこから生まれてくる、いろいろなメロディーは忘れませんでした。ベートーベン、46歳で耳が聞こえなくなりました。音をうばわれたとてつもない苦しみの底から、命をふるい立たせて、「英雄」「運命」「田園」といった名曲を発表しました。ベートーベンの一生は、悩みの連続でした。しかし、どんなにつらい悩みがあってもベートーベンは、「上手になろう」「成長しよう」「いい曲を作ろう」という「向上する心」を失いませんでした。そして、生涯で300曲以上の曲を作り上げたのです。成長しようとする人には、必ず痛みや悩みの嵐が吹き荒れます。成長しているからこそ悩むのです。その時、とてもつらいかもしれないけど、悩みは自分自身を大きく成長している証明です。

友達との悩み、勉強の悩み、将来の悩みなど、悩みのない人はいません。ベートーベンの話を通して、皆さん伝えたかったのは、決して悩みに負けてはいけないということです。

明日から冬休みです。かぜやインフルエンザにかかることなく、健康で、元気に過ごしてください。また、家族の一員として、家のお手伝いもしっかりお願いします。新しい年、令和2年にまた、みんなと笑顔で会えるのを楽しみにしています。

以上で、2学期終業式の式辞といたします。

地域交流会(令和元年11月29日)

29日(金)に浦戸諸島開発総合センターをお借りして、地域交流会を行いました。地域交流会は、日頃お世話になっている地域の方々に感謝の気持ちを伝えようと、小学5・6年生が中心となって計画し、準備してきた会です。

小学1年生による「はじめのことば」で和やかにスタートした交流会。昼食は赤飯と豚汁が出ましたが、子ども会育成会からはデザートも出て、体も心も温まるお料理をたくさん用意していただきました。とてもおいしかったです!ありがとうございました。

地域の方々や保護者・祖父母の皆さんと楽しく食卓を囲んだ後は、一緒に折り紙を折ったり、肩もみをしたりして過ごしました。

最後は子どもたちから歌のプレゼントで、「ありがとうの花」と「わせねでや」の2曲を歌いました。大人も子どもも自然と笑顔になって、楽しい一時を過ごすことができました。

交流会に参加してくださった地域の方々、保護者・祖父母の皆様、本当にありがとうございました。



授業参観・臨時PTA総会(令和元年12月6日)

12月6日(金)に学習参観を実施しました。たくさんの保護者の方々にお越しいただき、塩竈市全体で推進している「学びの共同体」による授業実践を参観いただきました。

保護者の方々にご参加いただいた授業もあり、保護者、児童・生徒が共に熱心に取り組んでいる姿が印象的でした。

また、午後は臨時PTA総会が開かれました。



本の贈呈式(創価学会より)

12月12日(木)に創価学会様からいただいた本の贈呈式が行われ、創価学会の方3名と小中学生代表生徒4名が出席し、20冊の本を本校に寄付していただきました。



棧橋での安全確保にご協力ください

学校から、塩竈棧橋での「引き渡し時」のお願いです。

先日、「塩竈棧橋の子どもたちの行動で、交通事故が心配される危険な様子が見られます。」という連絡がありました。連絡をくださった方から、「塩竈棧橋で何度も危ない思いをしています。事故が起きてからでは遅いのです。子どもたちや保護者の皆様にもしっかりお伝えください。」というお話をいただきました。

学校では、子どもたちに、「棧橋では十分車に気を付けて、交通事故に遭わないように」という指導をしています。特に、引き渡し時は、「自分の家の車を見付けても、絶対に走ってはけません。また、棧橋で走り回って遊んではけません。」と指導しています。棧橋での様子を見てみると、保護者同士でお話しをしているときに、子どもたちが走り回る様子が見られます。やはり、「事故が起きてからでは遅い」ので、今一度、棧橋での安全な過ごし方を振り返り、気持ちよく棧橋を使わせていただきたいと思います。どうぞ御協力をお願いいたします。

浦戸諸島の皆様、保護者の皆様、一年間ありがとうございました。来年もよろしくお祈りいたします。

令和元年、この一年、本校の教育活動にご支援、ご協力をいただき誠にありがとうございました。お陰様で今年一年間、浦戸小中学校ならではの活動を行うことができました。感謝しております。いろいろとご迷惑をお掛けしたこともありますが、来年も児童・生徒のために邁進していきますので、ご理解とご協力の程よろしくお祈りいたします。

来年も良い年でありますことをご祈念いたします。



1月

2月

- 1日 (水) 元日
2日 (木)
3日 (金)
4日 (土)
5日 (日)
6日 (月)
7日 (火)
8日 (水) 始業式
9日 (木) 実力テスト (中)
10日 (金) 防災強化デー SC来校
委員会 (小)
11日 (土)
12日 (日)
13日 (月) 成人の日
14日 (火) 校内書き初め展 (~ 2/4)
15日 (水) 海苔すき体験
私立高推薦入試
16日 (木)
17日 (金) SC来校
18日 (土)
19日 (日)
20日 (月) 特認体験① (~ 24日)
21日 (火) 特認体験②
22日 (水) 特認体験③ ふれあい学
23日 (木) 特認体験④
24日 (金) 特認体験⑤ SC来校
25日 (土)
26日 (日)
27日 (月)
28日 (火)
29日 (水) 読み聞かせ
30日 (木) SC来校
31日 (金) 専門委員会



- 1日 (土)
2日 (日) 浦戸消防団出初め式
1年生大会 (女子)
3日 (月) 豆まき集会 学校評議員会
4日 (火) 私立A入試
5日 (水)
6日 (木) 私立B入試
7日 (金) PTA役員会・PTA懇親会
SC来校
8日 (土)
9日 (日) バド部1年生大会 (男子)
10日 (月) 中3第4回定期考査①
防災強化デー
11日 (火) 建国記念の日
12日 (水) 中3第4回定期考査②
13日 (木)
14日 (金) SC来校
15日 (土)
16日 (日)
17日 (月)
18日 (火) 部活停止期間 (~ 25日)
19日 (水) 入学保護者説明会
20日 (木) 卒業・修了認定会
21日 (金) SC来校
22日 (土)
23日 (日) 天皇誕生日
24日 (月) 振替休日
25日 (火) 第4回定期考査①
26日 (水) 第4回定期考査②
27日 (木) 専門委員会
28日 (金) SC来校 お別れバイキング
29日 (土)

